

タウンミーティング記録 未来へ向けて 今、ここから

日 時 令和6年6月4日(火) 午後7時～8時30分
場 所 駒林会館（駒林自治会）
参加者 28人



主な意見等

参加者 本日、女性の出席が少ないです。土曜日の午後などに開催すれば参加ができるのではないのでしょうか。

市長 タウンミーティングの日程につきましては、いくつか候補をあげさせてもらい、地域のご事情で日程を決めていただいています。土日での開催する地域も多いです。地域の事情もあるということでご理解いただければと思います。

参加者 ロジスクウェアが完成し、人流・物流の変化が見込まれます。特にテナントの従業員の足として交通網が変化します。現在、ロジスクウェアとふじみ野駅間の連絡バスを組合が整備していますが、その運行状況が分かれば教えていただきたいです。これは区画整備組合がやっていますので、不特定多数の方がいると思いますが、地元の交通弱者などが無料でなくても利用できないのでしょうか。

市長 254バイパスの区画整理につきましては、区画整理を組合施行という形で行っています。これは駒林で行われたような住宅系の区画整理とは異なりまして、事業者が敷地を買い上げたうえで事業者と一部地権者の方で区画整理組合を形成して事業を進めています。住宅系の

区画整理とは異なり、事業者等が区画整理を進めています。組合はあくまでも施工する側で、最終的には企業があそこで企業活動を展開します。その際に、企業がどのような形で雇用される方々の送迎をするか、あるいは民間事業者の民間路線バスによってされるかということは、私どもではまだ把握していない状況でございます。

参加者 以前は所沢から大宮までの路線バスが1時間に1便程度あったが現在は1日1便しかありません。テナントなどが来て従業員が増え、需要が増えますので交通網の整備として、バスなども増便する計画がありませんか。

市長 大宮所沢とのバス便も昔は多くありました。これはこの近隣も含め同じですが、どうしてもバス会社として不採算路線というのは縮小したり、廃止をしたりします。ふじみ野駅とか上福岡駅を結ぶバス便も廃止をされました。民間バス事業者に対しては、バス路線の廃止というのは最小限に抑えてもらいたいという要望を上げております。今回開発が進められているエリアでバス会社がどのような見込みがあれば増便をするか、また新たな新規路線を開拓するかというのは、分からないというのが実情です。

参加者 公共施設の建て替えについては説明がありましたが、西公民館の建て替え予定とその間の代替施設について伺いたと思います。

市長 西公民館は大規模改修を行っていく予定です。住宅に囲まれている場所、コンクリートそのものはまだ使える状態ということで、建て替えではなく大規模改修を選択しています。期間については、いつから着手するかは未定ではありますが、使えなくなる期間は1年半くらいになると想定しております。改修期間は他の代替施設をご利用いただくようになりますが、どうしても施設が限られておりますので、場合によっては、一般開放していないようなスペースも活用していく計画です。まだ来年の秋頃からということなので、少しでも活動場所を確保できるように準備を進めているところでございます。

参加者 先ほどのロジスクウェアの件について、物流も変わると思います。

そうすると車の量も変わってきます。さぎの森小学校前の県道と駒林のセブンイレブンのところの交差点は右折車線がない部分があります。そうすると渋滞が発生するので右折レーンを設置できないでしょうか。富士見市の市道になりますが、いま途中までできていて何軒かのために抜けることができていません。富士見市のららぽーとの前も産業団地を作っていますが、ここも物流が増えていきます。ここが抜けるとスムーズに流れるのではないのでしょうか。

市長 富士見市の道路についてはご指摘のどおりで、本来は早くつなげたいとは思いますがご理解いただけない部分もあるのかと思います。富士見市の道路に対して言いづらいことですが、いろいろご理解をいただけない部分もあるということで、まさにおっしゃる通りだと思います。

参加者 東台小学校が統合されるということを聞きました。生徒の数が増えなかったということですが、その原因が何か教えてください。これからどうしていかなければいけないか市長の考えを聞きたいです。

市長 今までの経緯をお話しますと、約16年前に東原小学校の地域で、区画整理を含めて、急激に人口が増加して、東原小学校が長きにわたってマンモス化していました。これを解消するという理由で、当時合併以前の大井町の時代から、小学校の建設が検討されてきました。学校が出来たのは合併後ですが、周辺は市街化調整区域で住宅開発がすすめられないエリアになっています。大井町はそのような地区で区画整理をして街づくりをし、急激に人口増えました。その対策として東台小学校を作ることが決定したわけです。本来でしたら東台小が作られるエリアには人口が増える要因要素がありません。一定の時期に人口増加したところも、これから増える要素が少なく、どんどん児童数が減ってしまいます。東台小学校は、開校した翌年から児童数は減少し始めて、現在まだ16年程度ですが、来年は児童数が100人を切ってしまいます。非常に残念ではありますが、今から学区を変えるという方法もありましたが、おそらくご理解いただけるような状況は作れなかったであろうということになります。

参加者 ロジスクウェアC棟はまだできていません。C棟の募集、テナント募集にあたっては、倉庫を有する特定企業者を募集しているということで、以前、倉庫を有する商業施設がくるのではといううわさがありました。どうなのでしょう。

市長 その噂には一切根拠がないものと思います。民間開発のため、私が言うものではありませんが、もしそういう事業者が来る場合は、事前に行政に対しても申し出があると思います。今現在は、開発に伴い地区計画の変更等も行うなど公式な手続きを踏んでおりますので、そのような話が出てくるということは、今現在のところはないと思います。

参加者 児童の登校時の見守りを朝に行っていますが、雨が降った日は、土橋のところから、ファミリーマートの方の通りまでずっと車が並んでしまい、非常に危険です。子供たちが横断歩道を渡ろうとして車が止まっても、対向車が逆の方から入ってくるなど危険な状況が多くあります。最近は見守りの人も減っていて、児童の状況を見ていると危険だなという気がしています。いい方法はないのでしょうか。

市長 すぐに道路事情を変えることはできませんが、今のご意見は持ち帰らせていただきます。特に雨の日に、混雑するということなので、道路や交通安全の部署とも話をして、課題として検討したいと思いません。

参加者 コンクリートのガードが設置してありますが、車がこすっている跡もあり、大きな事故が起こらないか心配しています。土橋の交差点は右折できるが、右折車がいると車の流れが止まってしまいます。

市長 簡単に右折禁止することは、難しいかと思えます。そこを利用する方々にとっては、右折できなくなると困るという方もいらっしゃると思います。今回、この道が危ないというご指摘をいただきましたので、検討させていただきたいと思えます。

参加者 ふじみ野市を魅力的にすることや子供たちに良い思い出になるよ

うな政策はないでしょうか。富士見市はびん沼でBBQできてたくさん
の車が集まってきます。子供たちに何か思い出になるようなもの、
大きくなった時に何か観光ができるようなもの、そんな政策のお考え
がありますか。

市 長 先ほど西公民館の改修の話がありましたが、西公民館は駅から近い
所にあります。使う人たちにとっては、駅から非常に近いところに公
共施設があることは、立地的な魅力があります。それと併せて文化施
設の整備をしています。ステラ・ウェストは、新たにホール800席
にして、音響を優れたものにして、音楽関係の方から評価をいただ
いています。素晴らしいピアノを置いていますので、これをお子さん
にも弾かせてあげられることは非常に魅力だと思います。今度出来
るステラ・イーストのホールにも有名なピアノを入れる予定です。新
たに文化協会で立ち上がっていますが、芸術にかかわっている方の企
画でコンサートなど、さまざまなものが開催できるようになると、
芸術活動が活発なまちになります。観光的な資源が少なくても、文
化芸術あるいはスポーツの分野などで、魅力は出せるかと思いま
す。

また、私の政策としては、就任以来、子ども優先の街づくりとい
うことで、子どもの環境を良くしていくことを優先にしています。学
校体育館のエアコン設置も埼玉県内では早い時期に実施しています。
一昨年設置して、去年の危険な暑さの中、外気とは全く違う環境で
体育館での活動ができたと喜んでいただけました。教室にもエアク
ンを設置しており、子供たちに良い環境を作っています。保育所の
待機児童についても、平成24年には基準上0にしました。翌年から、
ふじみ野市に行けば保育所に入れるということで、若い世代が入っ
てきました。子供たちの環境をよくすることで税収が上がり、ご高
齢の方のためにも税金を使っていける、そのような街の好循環を作
り出していくのが理想ではないかと思います。

参加者 駒林に住んでいるのですが、区画整理の事務所があります。そ
こで住民票などをいただくことができるような仕組みはできないで
しょうか。

市 長 駒林区画整理記念館で住民票取得については、市全体で見たとき

に、その場所が適しているかなど、検討する必要があります。記念館もまちづくりネットワーク様から市に寄付して下さるといった話をいただいています。そこをどう使えるか、市民利用が進めば、いろいろなサークル活動や、先ほどのご提案などの形が考えられます。いろいろな面でふじみ野市流を作ることが出来れば魅力が作れるのではないかと思います。

参加者 20周年のイベントは、どのようなことを行う予定でしょうか。

市長 合併から20周年というのは1つ大事な節目であると思います。これまでに10周年もお祝いしていますので、20周年でお金をかけるというのもどうかと考えています。その中でイベントとしては、10周年のときも実施した大勢の市民でベートーヴェンの第9を合唱する企画もあります。あるいは、七夕まつり等でも、20周年記念の七夕まつりにしようという声が出ています。多くの補助金が出るのかと言うとなかなか難しいですが、PRなどについては市の方もご協力をさせていただけるとと思います。そのような形で何かご提案をいただければ、20周年の俳句会なども良いと思います。

参加者 市民だけの大会であれば簡単にできると思います。前回の10周年の時は、有名な先生をお招きしていましたが、数十万円くらいかかってしまいます。

市長 来年の10月1日が記念日になりますが、それを前後していろいろなイベントがあると良いと思います。できれば今年度中に何かご提案いただければ、来年に向けて、何か記念事業の予算を増やすことに繋がるかもしれませんので、ぜひご提案をいただければありがたいです。

参加者 20周年は10月1日ですが、お祝いとしてはその1日だけなのでしょうか。

市長 式典などは日曜日の10月5日を予定しています。令和7年4月以降を記念の年度としたいと思っています。